

Sitzung vom 29. März 2016

Beschl. Nr. **2016-84**

S1.4.1 Allgemeine und komplexe Akten
Interpellation Sekundarklasse C; Beantwortung

Ausgangslage

Am 29. Januar 2016 hat Bernie Corrodi (Freie Wähler) die Interpellation „Wiedereinführung C-Stufe als separater Klassenzug“ mit der folgenden Begründung eingereicht:

Der Interpellant vertritt die Meinung, dass die Zusammenlegung der Sekundarstufen B und C unbefriedigend sei, da die Schüler/innen der Sek C intellektuell und kognitiv überfordert und gleichzeitig die Sek B Schüler/innen unterfordert würden. Daraus entstünden disziplinarische Probleme, welche zu Sonderlösungen und Therapien führten und deswegen die Vermittlung des Schulstoffes leide. Der Interpellant bezweifelt die aktuelle Regelung einer flexiblen Durchlässigkeit der Schüler/innen (flexiblere Auf- und Abstufungen) nach ihrem Leistungsstand. Eine eigenständige Sekundar C ziehe keine nennenswerten Kosten nach sich, es müsse lediglich eine interne Umstufung gemacht werden.

Beantwortung der Fragen

1. Will der Stadtrat der Schulpflege den Auftrag erteilen, das Thema vertieft anzuschauen und zeitnah nach Lösungen zu suchen?

Nach § 42 des Volksschulgesetzes (VSG) und Art. 57 und 59 der Gemeindeordnung der Stadt Adliswil ist die Schulpflege abschliessend für die Leitung und Beaufsichtigung der Schulen zuständig. Der Stadtrat hat nicht die Kompetenz, der Schulpflege Anweisungen oder Aufträge zur Schulführung zu erteilen.

2. Will der Stadtrat der Schulpflege den Auftrag erteilen, ab kommendem Schuljahr eine gesonderte Sekundar C als sogenannte Kompetenzstufe III zu führen?

Nach § 42 Abs. 3 Ziff. 1 des VSG ist die Schulpflege abschliessend für die Festlegung der Organisation und der obligatorischen Angebote der Schulen zuständig. Der Stadtrat hat nicht die Kompetenz, der Schulpflege in diesem Punkt Anweisungen oder Aufträge zu erteilen.

Dennoch nimmt die Schulpflege das Anliegen zur Kenntnis und hat anlässlich ihrer Strategiesitzung vom 10. März 2016 entschieden, das Thema in die Themensammlung aufzunehmen und an einer ihrer nächsten Strategiesitzungen zu behandeln.

Auf Antrag des Ressortvorstehers Bildung fasst der Stadtrat, gestützt auf Art. 87 der Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderates, folgenden

Beschluss:

- 1 Der Beantwortung der Interpellation vom 29. Januar 2016 von Bernie Corrodi (Freie Wähler) betreffend „Wiedereinführung der Sekundar C-Stufe als separater Klassenzug“ wird zugestimmt.

2 Dieser Beschluss ist öffentlich.

3 Mitteilung an:

- 3.1 Grosser Gemeinderat
- 3.2 Stadtrat
- 3.3 Ressortvorsteher Bildung
- 3.4 Verwaltungsleitung
- 3.5 Ressortleiter Bildung

Stadt Adliswil
Stadtrat

Harald Huber
Stadtpräsident

Andrea Bertolosi-Lehr
Stadtschreiberin